



MEMORIA ASPERPOL ONGD UNA VALLA PARA EL BIENESTAR EDUCATIVO

MARZO-DICIEMBRE 2022

ASPERPOL ONGD
Creado por: Aurora Merchán



Índice

1.	Descripción del proyecto realizado	3
2.	Contextualización	4
3.	Realización del proyecto	4-5
4.	Recursos y subvenciones	5
5.	Objetivos de desarrollo sostenible 2030	6
6.	Sensibilización	6-7
7.	Valoración global del desarrollo del proyecto y perspectivas	8
8.	Agradecimientos	9-10
9.	Anexo 1	11-14
10.	Anexo 2	15-21



1. Descripción del proyecto realizado

Intervención en la escuela de Jarra Sukuta:

- La construcción de un muro perimetral, que de seguridad a los/as estudiantes.
- Colocación de puertas de hierro, en el muro.
- Curso de informática para profesorado
- Entrega de material informático

Intervención en la escuela de Tambasansang:

- Realización de 155 mochilas para los niños/as de la escuela, creando empleo y recursos.
- Entrega de material escolar a la dirección del centro.

Intervención en la clínica de Bakadaji:

- Entrega de material sanitario y quirúrgico.



2. Contextualización

Durante la realización del presente proyecto, hay que destacar la labor de expansión y visibilidad que ha tenido ASPERPOL este último año y que ha permitido dar a conocer su proyecto, a instituciones, gobierno, empresas, escuelas, institutos y particulares. Este hecho ha marcado el crecimiento tanto del proyecto como de la entidad, que cierra el año 2022, con un crecimiento del doble de número de asociados y habiendo realizado con éxito su proyecto ASPERPOL 2022; los miembros de la ONGD han conseguido y celebrado donaciones de empresas destacadas, como APLI, Ferromer, Valentine, JOVI, Plastipol ...

En cuanto a ASPERPOL en Gambia es ya un referente dentro del País; los lazos de unión con los ministerios de Salud y Educación nos permite seguir trabajando en la misma línea, contando con el respaldo institucional, y demostrando una vez más que ASPERPOL ONGD se ha hecho un hueco como ONG al Desarrollo dentro y fuera del país, hecho que permite la continuidad de nuestros proyectos en el tiempo.

3. Realización del proyecto

El proyecto se ha realizado con total transparencia, se ha hecho difusión en redes sociales de la subvención otorgada por el Ayuntamiento de Polinyà y su logo quedará presente en la placa conmemorativa de finalización de obra.

La transferencia de fondos a Gambia se ha realizado mediante transferencia bancaria a la empresa constructora, y mediante envíos por RIA.

En la fase inicial del proyecto se efectuó una buena identificación de las necesidades principales, así como de las capacidades y potencialidades para la realización de un diagnóstico participativo en el que trabajamos conjuntamente con la VDC (Village Development content), Ministerios de educación, contraparte y equipo de ASPERPOL. Todo ello nos hizo crear un proyecto que se ajustará a las necesidades de la población de destino.

La construcción del muro ha sido realizada en su totalidad por la empresa gambiana **Planit and Associates Limited**.

Durante la realización de los trabajos de construcción, los materiales, la maquinaria, así como el personal, ha sido contratado por la empresa constructora en destino, que se ha encargado de la obra al 100%, así como de dar trabajo a jóvenes del pueblo.

La confección de las mochilas para los niños de la escuela se ha realizado en Gambia, cumpliendo con los objetivos marcados para el desarrollo de las comunidades, dar trabajo en origen, en este proyecto han trabajado cuatro sastres, de la zona de Kombo.

El proyecto se ha ejecutado con éxito. ASPERPOL ha dado por concluido el proyecto en diciembre de 2022, cumpliendo con todos los objetivos marcados en el.

El Ministerio de Educación, Comunidad educativa, familias, la población de Jarra Sukuta y en general toda la zona de Jarra West agradece la solidaridad de este Ayto. por la lucha en el cumplimiento del compromiso en Ayuda Oficial al Desarrollo (AOD), del 0,7%.

4. Recursos y subvenciones

El proyecto ha sido financiado en un 90% por el Ayto. de Polinyà, en la subvención recibida del área de cooperación al desarrollo, 2022.

El resto de financiación para completar el proyecto, ya que el precio inicial se vió incrementado sustancialmente, debido a diversas circunstancias durante el proceso de ejecución, como han sido la devaluación del euro respecto a la moneda local Dalasi, así como a la subida de costes de material, este incremento ha sido asumido por ASPERPOL, obteniéndose de cuotas de socios/as y colaboradores/as, donaciones, campo de voluntariado y actividades realizadas por ASPERPOL durante el año 2022.

La construcción del muro perimetral en la escuela, subvencionado por el Ayuntamiento de Polinyà, ha merecido una noticia en la Televisión Nacional Gambiana, GRS, así como ha sido noticia también en Radio Nacional de España.

<https://www.rtve.es/play/audios/avui-sortim/voluntariat-gambia-toni-cano/6752271/>.



Cumpliendo así con los objetivos marcados de visibilidad por parte de la organización de la subvención recibida.

5. Objetivos de Desarrollo sostenible 2030

Este proyecto ha trabajado varios objetivos de la Agenda 2030, enmarcados dentro de nuestro Plan estratégico.



6. Sensibilización

Sensibilizar a la sociedad de las necesidades vitales de los Países del Sur, favorece la reflexión ante la situación que sufren otras personas que tienen las necesidades básicas sin cubrir o que pasan por situaciones difíciles.

La sensibilización en origen se ha realizado a través de redes sociales, promociones, campañas, fiesta mayor de Polinyà, ferias, merchandising... que nos han hecho visibles y nos ha permitido incrementar en más de un 50% el número de socios y socias voluntarias.

La sensibilización en los países del Sur se ha realizado en reuniones con la población, ministros, Asamblea Nacional, visitas a la zona donde se realiza el proyecto, envío de material de primera necesidad... Todo ello empoderando a las personas a trabajar en una misma dirección, su Desarrollo Humano.

La comprensión de las desigualdades es el primer paso para concienciar y promover actitudes y prácticas de cambio.

Y para ello ASPERPOL ha realizado este año, el **III Campo de Voluntariado “Afrontando la realidad”**.

El voluntariado representa un espacio natural de promoción de ciudadanía activa. Por un lado, contribuye a la consecución de los objetivos de ASPERPOL de cambio; por otro lado, aporta diversidad de perspectivas y espíritu crítico generando cambios en las propias personas voluntarias y favoreciendo su empoderamiento.

ASPERPOL cuenta con una organización totalmente voluntaria, que ha crecido exponencialmente este último año, creciendo el equipo a la vez que la organización y ha ido teniendo más trabajo. Para ello ASPERPOL en el desarrollo de este proyecto y basándose en el Plan de voluntariado que tiene vigente, ha realizado el **III Campo de voluntariado “Afrontando la realidad”**, hecho que permite a la ONGD autofinanciarse y favorecer el trabajo de especialistas en destino. Este campo ha favorecido la interacción de las personas, las comunidades y las contrapartes.

Nuestra valoración de este tercer campo de voluntariado ha de ser positiva desde todos los puntos de vista posibles; el viajar a cualquier lugar del mundo abre la mente; sin embargo, cuando viajamos a lugares que nos plantean retos actuales a los que se enfrentan los países del Norte, la inmigración abre las mentes de los voluntarios/as. Nos hace percibir sensaciones y sentimientos nuevos, hace que nos planteemos ideales, nos hace cambiar posicionamientos, miedos infundados, observar la realidad en primera persona (esa realidad a la que se enfrentan miles de personas en su día a día), nos cambia interiormente y eso se ha de reflejar en las actitudes laborales y de servicio a la que se enfrentan la mayoría de los voluntarios/as en su día a día.

La labor policial hoy en día va muy ligada al trabajo con una gran diversidad social y cultural. Crear brechas en las conciencias de todos los que trabajamos de cara a esta nueva realidad nos hace ser mejores personas, más preparadas, con mejor calidad humana y de eso se trata este campo de voluntariado; se trata de cambiar actitudes y razonamientos, permitimos ser críticos ante el aluvión de noticias. Pero también existe un lado egoísta por parte de la entidad, que nos permite enseñar de primera mano, donde se invierten los recursos y los resultados al esfuerzo diario y organizativo de la entidad. Este hecho da visibilidad a los proyectos, siendo un punto importante para que se vea y se entienda la subvención municipal, pero también nos da credibilidad ante los socios/as, lo que nos permite ser más fuertes: la transparencia como pilar donde asentarnos.



7. Valoración global del desarrollo del proyecto y perspectivas

El proyecto de ASPERPOL subvencionado por el Ayuntamiento de Polinyà, se ha basado este año en la realización del muro perimetral de la escuela de Jarra Sukuta, la entrega de material educativo y escolar en Tambasansang, así como la entrega de material sanitario en la Clínica de Bakajadi. ASPERPOL da por finalizada su intervención, dejando el seguimiento y control en manos de nuestra contraparte y el Ministerio de Educación de Gambia, como así indica el MOU firmado en 2019, con el Gobierno gambiano.

La creación del muro, permite una mejor atención educativa, amplía la seguridad de los estudiantes, evita el éxodo de profesorado a la capital, dando una mejor calidad de vida al profesorado y evita el poco control sobre el absentismo escolar que existía anteriormente.



“El desarrollo humano, de los países del sur, es una obligación que tenemos pendiente como sociedad”

8. Agradecimientos

Este proyecto no hubiera sido posible sin la implicación de muchos voluntarios y voluntarias que de forma desinteresada suman horas, energías, críticas, puntos de vista, y sobre todo ilusión, para el desarrollo de un proyecto de esta envergadura; se necesitan muchas horas, y a muchas personas para llevarlo a cabo. Es un engranaje en el que todos/as son necesarios/as: desde el que presta su furgoneta, para realizar recogidas, el que carga, monta un stand, escribe a empresas y colaboradores, se reúne con diferentes entidades e instituciones, solicita presupuestos, y un largo etc... que va acompañado de desilusiones e ilusiones a partes iguales, pero que no hubiera sido posible sin la constancia, voluntad y calidad humana de todos ellos y ellas, este proyecto es un **agradecimiento público al voluntariado** en sí.

La comunidad beneficiaria del proyecto “*Una valla para el bienestar educativo*” de ASPERPOL ONGD, se reunió para **agradecer a las partes colaboradoras de este gran proyecto** su implicación en el desarrollo de la zona y la de sus ciudadanos/as; os dejamos esta fotografía para que nos empuje a continuar y ser cada uno de nosotros y nosotras partícipes en el proceso de cambio.

Este proyecto finaliza con el agradecimiento al Ayto. de Polinyà, principal fuente de financiación y a todos/as las colaboradoras como empresas, farmacias, escuelas, institutos, particulares... que han hecho posible la finalización con garantías de este proyecto 2022.



ASPERPOL

"SI VAS SOLO LLEGARÁS
RÁPIDO,
SI VAMOS JUNTOS
LLEGAREMOS
LEJOS."

ANEXO 1

FASES DE CONSTRUCCIÓN DEL MURO EN IMÁGENES









ANEXO 2

REALIZACIÓN Y ENTREGA DE MOCHILAS ESCOLARES EN TAMBASANG EN IMÁGENES















